



## Il est temps de passer des paroles à l'action L'appel urgent de la Société Royale Le Commerce Liégeois ASBL pour un soutien accru aux commerçants

Communiqué de presse – Liège, 25/10/2023

Liège a fait face à des défis économiques sans précédent ces dernières années, notamment en raison du chantier du Tram en 2023.

La SR Le Commerce Liégeois ASBL, représentant les commerçants et les associations locales, lance aujourd'hui un appel pressant pour un soutien accru aux acteurs économiques de la région. Le Collège s'est engagé à solliciter et obtenir une aide de 6 millions d'euros du Gouvernement wallon pour les commerçants touchés par le chantier du Tram. Cependant, la SR Le Commerce Liégeois ASBL souligne que cette somme est insuffisante pour faire face aux véritables besoins de la communauté commerçante de Liège.

Jean-Luc Vasseur, Président de la SR Le Commerce Liégeois ASBL, affirme : "Pour véritablement atténuer les conséquences du chantier, une enveloppe minimale de 11 millions d'euros aurait été nécessaire. Ce chiffre ne représente que le minimum vital, et même à ce niveau, les commerçants auraient encore besoin d'un soutien supplémentaire." Le mécanisme de prime établi pour l'année 2023, bien qu'admirablement réactif, doit être revu de toute urgence.

L'année précédente a révélé des failles inquiétantes, notamment des cas où des commerces, malgré leur proximité avec le chantier, ont été exclus des primes, ou encore des omissions dans la couverture de certaines zones. Le règlement actuel s'inspire largement du mécanisme établi en 2022, avec une réduction de 5 % des montants de primes par rapport à l'année précédente, en raison de restrictions budgétaires. Pourtant, la SR Le Commerce Liégeois ASBL estime que cette réduction aurait pu être évitée si la région avait débloqué les fonds nécessaires.

Le communiqué détaille les montants des primes attribuées en fonction de la proximité avec le chantier du Tram, allant de 3 800 € à 9 025 €. Cependant, il est souligné que certaines de ces primes ne couvrent même pas les dépenses essentielles, telles que la taxe terrasse pour les établissements HORECA.

La SR Le Commerce Liégeois ASBL insiste également sur la nécessité de revoir la limite de 200 mètres pour l'octroi des primes, car certains commerces légèrement plus éloignés sont également gravement touchés par les travaux en raison de la réduction de la mobilité. Toutes les catégories de commerçants, y compris les associations qui offrent des services, sont touchées par cette situation.

De plus, nous sommes conscients que la situation économique est devenue plus complexe avec la récente prise en charge du précompte immobilier par la région, entraînant une augmentation de 10% pour de nombreux commerces. La taxe terrasse a également été majorée, ce qui signifie que les commerçants Liégeois doivent désormais payer davantage pour recevoir moins.



Ajoutez à cela la crise énergétique, l'augmentation des salaires et des charges, et vous obtenez un cocktail de défis économiques auxquels nous devons faire face. La SR Le Commerce Liégeois ASBL demande également l'exonération du précompte immobilier sur l'ensemble du périmètre touché par le chantier du Tram. Elle souligne que les commerçants HORECA, tels que le Regina, utilisent déjà la prime pour couvrir la taxe terrasse, laissant peu de compensation pour leurs pertes.

La SR Le Commerce Liégeois ASBL est également préoccupée par le fait que certains commerces n'ont toujours pas reçu leur prime de 2022, comme c'est le cas de la Boutique Lellou. Elle espère que la prime de 2023 arrivera avant la fin des travaux pour éviter de nouvelles difficultés.

En conclusion, nous exhortons vivement les autorités à revoir le mécanisme de prime de toute urgence pour garantir une meilleure prise en compte des besoins réels des commerçants liégeois.

L'aide doit arriver aujourd'hui, et non après les travaux, pour préserver l'économie locale.

La SR Le Commerce Liégeois ASBL compte sur le soutien de la communauté liégeoise et des autorités pour faire entendre sa voix et obtenir des mesures plus justes et équitables.

Contact presse :

Gaël George

Service communication

Société Royale le Commerce Liégeois ASBL

[info@commerceliegeois.be](mailto:info@commerceliegeois.be)

04/2221862